



本宮駅・東西アクセス

本宮駅東西自由通路事業について詳しく教えてほしい。

—本宮駅を中心とした東西のアクセスの改善と130年たった駅舎の改築、にぎわい創出のため東西自由通路や交流センターなどの駅周辺を整備する。駅周辺整備事業の総事業費は5力年間で約30億円である。その財源は国の補助金や合併推進債を活用するとともに、JRの負担金約1億円と本市の基金3億円で賄う。駅舎および自由通路についてはJRと基本協定を締結して本年度から進める。これから基本設計・実施設計を作り、用地取得などを含め地域の皆さんと話し合いを行いながら進めるため、中身についてはまだ変更があると考えている。工事期間は平成30年から31年度の2力年を予定している。

駅の西口に広場を造り、自由通路で西と東を結ぶ。自由通路と駅から降りるホームに



はエレベーターを設置する。現在、本宮駅の乗降客は年間130万人おり、東西双方から改札へ向かえるよう、駅舎を線路上空の2階へ移す橋上化を図る。

施設要望

中央公民館の図書室は本が少なく、古い本ばかり並んでいる。しらすわ夢図書館へも通ったが交通費がかかる。予算をつけて本を増やしてほしい。

—多くの要望があり、毎年予算をつけている。今後も続けていきたい。中央公民館図書室としらすわ夢図書館がネットワークで繋がっており、相互利用できるシステムもあるので活用していただきたい。また、県立図書館とも繋がっている。今後も市民の皆さん

が本に多く触れる環境を作る努力をしていきたいと考えている。

五百川駅前が狭くとても不便だ。本宮駅ばかりではなく五百川駅の整備もしてほしい。

—五百川駅は計画・構想に入っている。五百川駅の年間利用数は30万人あり、どちらの駅も大切だ。今年度から担当部署が五百川駅周辺についての構想を作る作業に着手する。平成33年度までに五百川駅の構想を練って本宮駅工事が終わったらすぐ五百川駅の工事に入りたい。これから本市が伸びるためには五百川駅の整備は必要と考えている。全体像を作りながら地域の方向と話を進めたい。

老人憩の家について、建物

ばかりでなく時間をかけても良いので、ゲートボール場などを整備し、老人がメインとなるような施設を造ってほしい。

—一生懸命良いものを造りたいと思っている。白沢地区には白沢老人福祉センターがあり、本宮地区には老人憩の家がある。地域の皆さん、市民の皆さんの交流の場所になるような施設を造りたい。そのために皆さんの知恵を貸していただき、協力していただきたい。

市内公共施設のトイレをすべて洋式にしてほしい。
—トイレの洋式化は大切。高齢者には特に必要で、それが要因で集まれないこともあるだろう。今後、順次洋式化していく。

環境問題

ゴミ収集所について、収集所にコンテナがなく、そのままゴミを出しているためカラ

ス、犬猫などに荒らされる。また、通りがかりの町内会以外の人も捨てているようだ。収集所の補助はないか。

—収集所へコンテナ設置などに対する補助はないため、町内会での対応をお願いしたい。なお、収集所に出された資源物を売却して得られた益金を資源物売却益金として交付している。これらも充てていただき、町内会でコンテナや網の設置などの対応をお願いしたい。

農業振興

毎年カメムシ駆除を行っている。以前は市で行ったが、今は業者で行っているため、カメムシ駆除をやらぬ農家も出てきた。隣の田んぼで駆除しなければ効果が出ない。以前のように市で取り組むことはできないか。

—平成27年度から市の単独事業でカメムシの防除に対する経費の1割補助を行っている。3件以上の農業者が集ま



り、10町歩以上の消毒が可能
な場合に対象としている。昨
年のカメムシ駆除の実績は全
ての田んぼの約45%を消毒し
ており、カメムシによる落穂
は減っている。だが、せつか
く駆除しても隣の田んぼで行
わないためにカメムシが寄っ
てくるということはあるだろ
う。特にこれからの出穂期に
草刈りをすると寄ってくる。
市では、これからの時期草刈
りをしてカメムシを追い込ま

ないようをお願いしている。
駆除に関する補助制度のハー
ドルが高いという声もあるの
で、カメムシ駆除の基準を緩
やかにして少しでも多くの農
家の皆さんに取り組んでいた
だけのような制度にしたいと
考えている。

子育て

第2子の保育料は無料だ
が、若い世代は所得が低く、
1子目から無料であれば助か
る。また、晩婚化などで1子
しか産めないケースも多い。
―第1子に関しても所得制限
はあるが所得が低い場合は無
料になっている。そうでない
人には月額5千円補助してい
る。1子目についても補助制
度があるが、伝わっていない
のは、市のPR不足である。
事業成果を見ていかなければ
ならない。

全国的に保育士不足と聞い
ているが、本宮市はどうなっ
ているか聞きたい。

―市でもまだ不足している
が、他自治体に比べると良く
なってきた。待機児童も
今のところいない。保育料の
助成や第2子から無料という
こともあり、預ける人は増え
ている。保育士について自治
体には職員の定数があり、条
例で決まっている。各保育所
の定員に見合った正職員の保
育士を確保することができ
ず、臨時の保育士をお願いし
て対応している。また、再任
用で定年退職した職員をフル
タイム・パートタイムで雇用
することもできる。今後も保
育士の確保に全力を尽くして
いく。

その他

ふるさと納税について、他
市町村では力を入れて行っ
ている。本市も記念品や返礼品
を増やして力を入れるべき。

―本市では年間約8百万円の
ふるさと納税をいただしてい
る。トータルとしては少ない
と思う。総務省から過剰な返

礼品は自粛するよう通達が出
ている。決して過剰にはしな
いが、品数を増やしてしっか
りPRしていきたい。

子育て支援のための施設や
スポーツ施設が充実している
が使用料は無料である。市外
から来る人が多い。維持費が
かかるのではないか。

―プリンスウィリアムズパー
クには年間10万人が訪れてい
る。入場料は無料であるが、
施設維持費はかかる。国の復
興予算を財源とする補助金を
受け整備した施設であるため
有料化は難しい。こういった
方法で負担を求めるかは、今

後慎重に検討していきたい。

給食センターの食品残が多
いように思う。食料を生産し
ている人、調理している人た
ちの思いを含めた食育をする
べきではないか。

―まったくそのとおりだと思
う。食べ残しが出ていたとい
うことも運営協議会で把握し
ており、本当に大切なことな
ので、給食を作ってくれる皆
さん、野菜やお米を作ってい
る皆さんの思いを含めて、も
う少し子どもたちに給食の話
を伝える機会をつくるべきか
と思う。



～懇談の内容～

道路・河川・施設整備	▶ 38件
放射能対策	▶ 25件
定住促進	▶ 14件
防災・防犯・交通安全	▶ 10件
産業・地域振興	▶ 9件
環境問題	▶ 9件
子育て	▶ 5件
本宮駅・東西アクセス	▶ 4件
教育施設・社会体育施設	▶ 3件
その他市政について	▶ 59件